

Thomas Silberhorn
Mitglied des Deutschen Bundestages
Wahlkreis Bamberg – Forchheim

Thomas Silberhorn, MdB · Platz der Republik 1 · 11011 Berlin

Herrn
Peter Frank

per E-Mail: p.frank@arcor.de

Büro Berlin

Platz der Republik 1 · 11011 Berlin
Jakob-Kaiser-Haus, Raum 3.261
(0 30) 22 77 10 28
(0 30) 22 77 60 19
thomas.silberhorn@bundestag.de
<http://www.thomas-silberhorn.de>

Büro Bamberg

Luitpoldstr. 55 · 96052 Bamberg
(09 51) 5 09 82 17
(09 51) 5 09 82 13
thomas.silberhorn@wk.bundestag.de

Büro Forchheim

Nürnberg Str. 11 · 91301 Forchheim
(0 91 91) 21 21
(0 91 91) 8 00 51
thomas.silberhorn@wk.bundestag.de

Berlin, 24. September 2009

Initiative „Volksgesetzgebung jetzt“

Sehr geehrter Herr Frank,

vielen Dank für Ihre Postkarte zur Aktion „Gretchenfrage“.

Der Einführung von Volksentscheiden stehe ich persönlich aufgeschlossen gegenüber. Insbesondere halte ich es für unabdingbar, europäische Verträge einem Referendum unterwerfen zu können. Da diese Verträge nicht mehr einseitig, sondern nur durch einen Änderungsvertrag aller 27 EU-Mitgliedstaaten geändert werden können, muss das Volk die Möglichkeit haben, zu so weitreichenden Entscheidungen seine Zustimmung zu erteilen.

Seit meiner Zugehörigkeit zum Deutschen Bundestag habe ich mich intensiv mit diesen Fragen befasst. Auf meinen Internetseiten www.thomas-silberhorn.de können Sie zurückverfolgen, dass mein erstes Positionspapier „Überlegungen zur Frage einer Volksabstimmung in Angelegenheiten der Europäischen Union“ bereits vom 27. Januar 2003 datiert. Einen modifizierten Vorschlag habe ich in meinem „10-Punkte-Programm für ein bürgernahes Europa“ vom 24. Februar 2009 unterbreitet. Mittlerweile hat sich der CSU-Parteivorsitzende Horst Seehofer meine Vorschläge zu Eigen gemacht. Mit unserem Programm zur Europawahl in diesem Jahr ist es gelungen, dass die CSU auf ihrem Parteitag einstimmig für die Einführung einer Volksabstimmung über europäische Verträge votiert hat.

Mit freundlichen Grüßen



Thomas Silberhorn, MdB